
順位 １ 質問者 ７番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　相模線番田駅自転車駐車場整備について

(1) 整備の進捗状況について

(2) 利用者の見込みについて

２ 　自治会の在り方について

(1) 自治会のあるべき姿について

(2) 自治会加入促進について

(3) 自治会への支援について

３ 　障害福祉施策について

(1) 障害等への理解促進に向けた取組について

(2) 市職員に対する啓発について

４ 　市内中小企業への支援について

(1) ものづくり企業総合支援事業について

(2) トライアル発注認定事業について

順位 ２ 質問者 ３４番 森繁之（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　児童クラブについて

(1) 市立児童クラブの年齢拡大について
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ア 年齢拡大に向けたモデル実施の評価について

イ 今後の拡大について

(2) 待機児童の解消に向けた取組について

(3) 児童クラブの質の向上について

２ 　市の特産物と観光振興、市場について

(1) 農産物大型直売所の評価と課題について

(2) 道の駅整備の考え方について

(3) 中央卸売市場の考え方について

３ 　認知症に関する施策について

(1) 認知症サポーターの活動支援について

(2) キャラバン・メイトの資質の向上について

４ 　市民の健康づくりについて

(1) あじさい大学の健康学科の評価について

(2) 活動場所の確保について

５ 　スポーツ振興について

(1) ２０２０年東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた準

備状況について

ア 自転車ロードレース競技大会に向けた準備や課題について

イ ボランティア等運営に携わる人員の準備について

(2) ブラジル選手団のテストキャンプの成果と課題について

(3) スポーツイベント時の相模原麻溝公園競技場周辺交通アクセス等の
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課題について

ア 駐車場の状況について

イ 道路、鉄道、バスを含めた交通アクセスの課題等について

順位 ３ 質問者 １６番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災対策について

(1) 防災マイスターの活用について

(2) 自主防災組織の防災訓練について

２ 　淵野辺地区の道路交通安全対策について

(1) 都市計画道路淵野辺駅山王線について

(2) 市道淵野辺境橋の道路照明灯について

３ 　高齢者の交通安全対策について

(1) 高齢者の事故防止対策について

(2) 運転免許自主返納者への対応について

４ 　食品衛生法の改正について

(1) 食品衛生法の改正に伴う市内営業者への影響について

(2) 市内営業者への周知について
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順位 ４ 質問者 １番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　障がいのある児童生徒の送迎について

(1) 緊急時の対応について

(2) 通学支援を通年対応に拡充することについて

２ 　現制度適用による高齢者等の負担軽減を図ることについて

(1) 要介護認定者の障害者控除制度の適用促進に向けて

ア 対象者への制度周知について

イ 周知の改善について

(2) 認知症患者は障害者手帳を受けられることについて

ア 現状について

イ 周知徹底に向けて

３ 　不登校児童生徒の対応の充実について

(1) 相談指導教室の充実について

(2) 不登校児童生徒の家庭への周知や支援について

(3) フリースクールの定義をつくることについて

(4) フリースクールへの支援を
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順位 ５ 質問者 １７番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　社会的養護の推進について

(1) 社会的養護の現状について

(2) 家庭養護の推進について

(3) 自立に向けた取組について

２ 　市役所駐車場貸付事業について

(1) 駐車場貸付事業の評価について

(2) 駐車場貸付事業の新たな課題について

(3) 駐車場貸付事業の継続に係る受注事業者の選定について

３ 　さがみはらポイント制度について

(1) さがみはらポイントの利用状況について

(2) 地域活動ポイントの課題等について

４ 　学力保障推進事業について

(1) 取組の評価について

(2) 今後の取組に当たっての課題について
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順位 ６ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　これからの時代にふさわしい図書館づくりを

(1) 求められる図書館像と進め方について

ア 新時代に求められる図書館像について

イ 総合的な視点で検討を

ウ 淵野辺駅南口周辺公共施設再整備・地域活性化事業との関連につ

いて

(2) 図書館の現状と課題について

ア 現状と「相模原市図書館基本計画」の総括について

イ 視聴覚ライブラリーの現状と今後について

(3) 次期図書館基本計画について

ア 庁内の検討体制について

イ 計画期間やスケジュール等について

ウ 市立図書館の再整備と計画への反映について

２ 　子どもが健やかに育つ環境づくりを

(1) 森のようちえん、冒険遊び場等について

ア 自然体験の有用性について

イ 子育て世帯の移住促進策として活用を

ウ 幼児教育の無償化に伴う対応について

(2) 放課後子ども教室と児童クラブについて
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ア 放課後子ども教室の現状と評価、今後について

イ 学校施設の活用と連携について

ウ 児童クラブ等の柔軟な運用について

エ 児童クラブ指導員等の処遇について

(3) インクルーシブ教育を推進するための支援体制について

ア 介助員、支援教育支援員等の現状と課題について

イ 通常の学級での個別支援体制と支援する人材の養成について

３ 　森林環境税（仮称）の概要と活用について

(1) 森林環境税（仮称）の概要について

(2) 本市での活用については

４ 　改正水道法成立を受けて

(1) 改正水道法の概要について

(2) 本市の対応について

順位 ７ 質問者 １４番 小田貴久（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　地域防災力の向上について

(1) 防災備蓄について

ア 備蓄の考え方について

イ 自主防災組織の備蓄の強化について
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(2) 防災マイスターについて

ア 防災マイスターの活動について

イ 防災マイスターの活動促進策について

(3) 災害時要援護者支援について

ア 災害時要援護者避難支援事業の現状と課題について

イ 災害時要援護者の訓練について

２ 　大規模地震時の下水道事業への対応について

(1) 下水道機能の確保について

(2) 各都市間の応援体制について

３ 　保育・教育の充実について

(1) 保育所保育指針等の改定について

ア 新指針等の評価について

イ 保育・教育現場での実践について

４ 　保護者に寄り添った教育委員会であるために

(1) 就学時健康診断の実施通知について

順位 ８ 質問者 ８番 山口美津夫（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　市内道路整備について

(1) 国道４１３号のバイパス整備について

8



(2) 県道５１１号太井上依知の整備について

２ 　ブランド農産物の開発支援について

(1) 市内農産物のブランド化の状況について

(2) ６次産業化の支援について

(3) 商工業者との連携支援について

３ 　市内公共交通機関の安全対策について

(1) 危険性の高いバス停の調査と対応について

(2) 乗合タクシーの乗務員の研修と指導について

４ 　消防行政について

(1) 緊急消防援助隊関東ブロック合同訓練について

順位 ９ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（市民民主） （一問一答）

１ 　駅前だけタイル歩道にする意味について

(1) 駅前のタイル歩道は見た目がいいだけで濡れると滑り、費用も高い

のに、なぜ使うのか

２ 　県警が公表した市内の危険なバス停について

(1) バスが停車したときに横断歩道を覆ってしまったり、交通量が多く

歩道も無い側溝の上にあるバス停の改善について

３ 　市民への説明、相談、対話等について
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(1) 様々な場面で市民意見を聞いたり、市民への説明を行う場面が多い

が、時間的、人件費的にどこまでかけるのか

４ 　ハザードマップについて

(1) ハザードマップ作成にかかった費用とその効果、市民にとっての必

要性について

５ 　電線地中化について

(1) 電線地中化の費用対効果について

６ 　外郭団体について

(1) 市は外郭団体職員の勤務態度や仕事内容をどうチェックしているの

か、チェック体制について

順位 １０ 質問者 ２１番 長友義樹（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　伊勢丹相模原店の閉店について

(1) 閉店にいたる経過と市への連絡について

(2) ボーノ相模大野の現況と今後について

２ 　相模総合補給廠への米陸軍司令部の駐留発表について

(1) 各種事業計画の見直しは

(2) 各種事業計画に係わった費用は

３ 　京王線橋本駅ホームの移設について
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(1) 地域への説明は

(2) 京王電鉄側とのホーム移設の話し合いの経緯は

４ 　相模原市の目指す方向は

(1) 人と企業に逃げられないまちづくりについて

(2) 人が財産のさがみはら教育とは

順位 １１ 質問者 １８番 石川将誠（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　救急医療体制について

(1) 救急医療体制の確保について

(2) 増加する救急需要への対策について

２

(1) 介護人材の状況と確保に向けた取組について

(2) 外国人介護人材について

(3) 介護・福祉人材に対する支援について

３ 　優秀な教員確保について

(1) 教員採用候補者選考試験の結果について

(2) 優秀な教員確保に向けた今後の取組について

(3) 教員の再任用のあり方について

　介護を支える多様な人材確保について

11



順位 １２ 質問者 ２８番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災・減災対策について

(1) 防災ガイドブックの活用等について

(2) 起震車の活用について

ア 起震車の利用状況等について

イ 小中学校での起震車の活用状況等について

２ 　福祉施策について

(1) 引き取り手のない遺骨について

ア 保管状況等の現状について

イ 取り扱い方法の検討状況等について

３ 　高齢者施策について

(1) 高齢者の移動支援について

(2) 認知症高齢者支援について

ア 当事者の視点に立った普及啓発について

イ 徘徊検索サービスの利用促進について

(3) 高齢者の終活支援について

４ 　音楽療法について

(1) 音楽療法の取組状況、啓発等について
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順位 １３ 質問者 ２番 竹腰早苗（日本共産党） （一括）

１ 　本市の「望ましい学校規模」の考え方について

(1) 「望ましい学校規模」のあり方に関する考え方について

(2) 光が丘周辺地域小・中学校の学習環境のあり方検討協議会について

(3) 合意形成には、広く地域の声を聴き、丁寧な進め方をすべきだが

２ 　聞こえづらい高齢者等に、より効果的な対応を

(1) 聞こえづらい高齢者等への窓口対応の現状と課題は

(2) 公共施設内での対応状況は

(3) より効果的な対応の必要性と今後の取り組みについて

３ 　差額ベッドについて

(1) 市内の病院における差額ベッドの設置状況は

(2) 市の「医療安全相談窓口」に寄せられた差額ベッド代に関する相談

状況は

(3) 市の現状と今後の対応について

順位 １４ 質問者 ３６番 岸浪孝志（市民民主） （一問一答）

１ 　ＪＡＸＡと連携した取組みについて

(1) ＪＡＸＡの事業への協力について
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(2) はやぶさ２帰還カプセル・世界初公開に向けた取組みについて

２ 　宇宙教育普及事業について

(1) 宇宙教育普及事業の展望と課題について

ア 展望について

イ 課題について

(2) 博物館の天文展示とプラネタリウムについて

ア 天文に関する常設展示について

イ プラネタリウムについて

３ 　安全・安心な市民生活の確保について

(1) 振り込め詐欺防止に向けた取組みについて

(2) 消費者トラブル防止に向けた取組みについて

４ 　田名地域等道路整備について

(1) 県道６３号相模原大磯の交差点改良について

順位 １５ 質問者 ３０番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　中山間地域における地域振興について

(1) 緑区の区別基本計画について

(2) 地域振興に向けた機運の醸成について

２ 　新たな火葬場について
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(1) 火葬需要を踏まえた整備計画について

(2) 本年夏以降の取組み状況について

３ 　道路の災害対策について

(1) 津久井地域の道路災害防除について

４ 　生活環境の向上に向けたまちづくりについて

(1) 防災上の視点について

(2) 生活環境の向上に向けた対策について

順位 １６ 質問者 ２９番 大崎秀治（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災・減災対策について

(1) マイ・タイムラインの作成推進について

(2) 避難所、避難場所の運営について

(3) 広域救援体制について

(4) 放射能の監視と管理、処理について

２ 　峰山霊園の運営について

(1) 合葬式墓所の建設について

(2) 募集方法について

(3) 今後の墓地計画について

３ 　交通対策について
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(1) コミュニティバスの整備について

(2) 交通弱者への支援について

(3) バリアフリー対策について

４ 　行政事務の効率化と窓口対応について

(1) ＡＩ、ＲＰＡ等を活用した事務の推進について

(2) 窓口の親切な対応について

５ 　学校の安全対策について

(1) 不審者対策について

(2) 交通安全教育について

順位 １７ 質問者 ３９番 金子豊貴男（市民民主） （一括）

１ 　相模大野駅周辺のまちづくり、交通環境の整備を中心に

(1) 相模大野駅周辺のまちづくりの今後、特に交通環境の整備について

ア 伊勢丹の撤退と相模大野駅北口の交通政策

イ 相模大野駅北口周辺の観光バス、貸し切りバスの乗降場所と利用

者の安全確保、利便性の向上について

(2) 相模大野駅南口の交通環境の整備について

２ 　空地・空き家対策について

(1) 所有者不明土地、空地の本市の状況と対策
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ア 「所有者不明土地の利用の円滑化等に関する特別措置法」の公布

について

イ 本市の空地の現状と取り組み

ウ 特措法施行にあたっての市の役割と推進体制、今後の取り組み

(2) 地籍調査事業の進捗状況と今後の取り組み、全庁的な連携

(3) 空き家対策について

ア 本市空き家の現状

イ 市の取り組み、今後の課題

３ 　市内基地にかかわる諸問題　在日米陸軍の動向について

(1) 市道新戸相武台の暫定利用について

(2) キャンプ座間のヘリコプター騒音被害対策について

(3) 米陸軍の部隊配置の状況について

順位 １８ 質問者 ２０番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　人口減少社会に向けて

(1) 関係人口について

ア 関係人口の考え方について

２ 　子どもが健やかに生まれ育つ環境について

(1) 安心して妊娠・出産できる環境づくりに向けて
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ア 陣痛タクシーについて

イ 出産後の産婦支援について

３ 　共生社会の実現に向けて

(1) 全ての障害児・者が笑顔で心豊かに暮らすために

ア 医療的ケアを必要とする重症心身障害児・者の支援について

イ 聴覚障害児の支援について

４ 　学校教育環境の整備・充実に向けて

(1) 学校の大規模改修に合わせたエレベーターの設置について

ア 設置の状況について

イ 設置基準や方針について

(2) 学校施設の長寿命化について

ア 学校施設長寿命化計画策定の進捗状況について

順位 １９ 質問者 ３番 田所健太郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　指定管理者制度について

(1) 市立環境情報センター指定管理者の不適切な現金管理等について

ア なぜ、協定書が遵守されなかったのか。なぜ、監査委員監査でな

ければ判明しなかったのか

イ 指定管理者選考委員会による年１回のモニタリングの内容につい
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て

ウ 当該指定管理者に対する今後の指導・監督について

(2) 他の指定管理者の状況調査の実施について

(3) 各指定管理者選考委員会委員の選考について

(4) 本市の指定管理者制度の検証と見直しの実施を

２ 　多文化共生社会の実現に向けて

(1) 外国人市民の推移について

(2) さがみはら国際プランの取り組み状況と評価について

(3) さがみはら国際プラン改定に向けた基本的な方向性について

ア 市政に関する世論調査の結果および外国人市民との意見交換会で

出された意見を受けた見解は

イ 現在の課題認識と、改定に向けた基本的な方向性は

(4) 外国人市民が暮らしやすい環境をつくるための施策の展開と体制に

ついて

３ 　子どもからお年寄りまで、暮らしやすいまちづくりについて

(1) 公園について

ア 公園ニーズの変化と、住民に身近な街区公園の重要性の高まりに

ついて

イ 公園の新設状況と市民一人当たりの公園面積について

ウ 公園がない、少ない地域への新設について

(2) 「ベンチのあるまちづくり」について
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ア ベンチ設置の取り組み状況について

イ 「ベンチのあるまちづくり」を推進するための計画等の策定につ

いて

順位 ２０ 質問者 ４１番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　起立性調節障害対策について

(1) 小・中学校における把握状況について

(2) 小・中学校における対応状況について

(3) 支援体制と今後の取り組みについて

(4) 小学生から成人までの相談体制について

２ 　アピアランスケア（外見ケア）等の充実について

(1) 適切な情報提供、医療支援等について

(2) 医療用ウィッグの購入費助成について

(3) ウィッグ製作における支援について

(4) 市役所窓口での個人識別等における配慮について

３ 　親亡き後の地域生活支援拠点等の整備について

(1) 現在の取り組み状況について

(2) 課題について

(3) 更なる充実に向けた考え方について
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４ 　ひきこもり支援ステーションの充実について

(1) 開設して約８ヶ月経過した取り組み状況について

(2) 実態把握に向けた取り組みと更なる周知について

(3) 課題と今後の取り組みについて

順位 ２１ 質問者 ３７番 大沢洋子（市民民主） （一括）

１ 　相模原市のまちづくりについて

(1) 景観形成重点地区について

ア 景観形成重点地区の指定箇所数の成果指標について

イ 景観形成重点地区の効果について

ウ 桜並木の維持管理について

(2) 相模原市民の歌について

ア 市民の歌に対する市長の見解について

イ まちづくりに於ける市民の歌の影響について

２ 　健康寿命延伸を目指したまちづくりについて

(1) 高齢者のバス運賃の割引について

(2) 横山公園のテニスコート改修について

３ 　食品ロスの削減について

(1) 家庭での食品ロス削減の取組について
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(2) 外食産業との連携について

(3) フードドライブの今迄の成果と今後の拡充について

４ 　安全安心な相模原について

(1) 災害時のトイレについて

順位 ２２ 質問者 ３３番 須田毅（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　無錫市との友好交流について

(1) 友好園を活用した本市のＰＲについて

(2) 民間交流の促進について

２ 　都市公園について

(1) パークマネジメントプランの進捗状況と今後の進め方について

(2) 相模大野中央公園の整備手法について

ア 今後の公園施設の整備手法について

イ 相模大野中央公園における野外ステージについて

(3) 子どもの広場を街区公園として整備することについて

３ 　人生１００年時代を見据えた高齢者施策について

(1) 介護予防・日常生活支援総合事業について

(2) 介護支援ボランティア事業について

(3) いきいき百歳体操について
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４ 　スーパー・メガリージョンの形成に伴う本市の取組みについて

(1) 国における検討状況について

(2) 本市が果たすべき役割について

(3) 本市における効果の最大化に向けた都市拠点の形成について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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